
 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                              

 

 

 

 

 

Fray Bentos.  

Se reunió el Consejo Consultivo del Centro Pyme Río Negro.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La instancia se llevó a cabo de manera presencial en Sala Ruggia del 

Palacio Municipal y a través de la Plataforma Zoom.  

La apertura estuvo a cargo del Intendente Dr. Omar Lafluf, 

seguidamente se realizó una presentación del Programa a cargo de 

ANDE, una puesta a punto del Programa a nivel nacional, resultados del 

Centro Pyme al 30 de junio de 2022, actividades en ejecución y 

próximas, abordaje territorial del Programa, estudio Económico Territorial 

y finalmente un espacio de intercambio.  

Información de interés que se desprende de esta instancia. 

 

 

21 de julio, 2022 

#399 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

¿Qué son los CP? 

Los Centros Pymes, son un espacio donde las empresas y 

emprendedores/as podrán acceder a una oferta integral de servicios 

de desarrollo empresarial: información, capacitación, asesoramiento, 

asistencia técnica, mentoría, coaching, digitalización, desarrollo y 

promoción de redes empresariales; con un enfoque de mediano y largo 

plazo.  

Cuentan con equipos técnicos especializados en la atención directa a 

empresas y emprendimientos y con herramientas metodológicas para 

desarrollar procesos de capacitación, diagnóstico, asistencia técnica 

directa y contratación de consultores/as externos/as para el desarrollo 

de consultorías específicas.  



  

Beneficiarios:  

El Programa Centros Pymes buscan brindar respuestas específicas para 

dos grandes tipos de usuarios: i) empresas y ii) emprendedores/as. Su 

público objetivo se califica de la siguiente forma: 

Empresas establecidas. Empresas escalables y dinámicas. Productores 

familiares. Cooperativas. Emprendedores/as. Emprendimientos en 

proceso de formalización. 

Actividades en ejecución. 

• Asistencias Técnicas Internas que se generan de carácter 

permanente. 

• 50 horas de Tutorías a emprendimientos del Departamento por 

programa PAIE. 

• Generación e Implementación de Planes de Acción. 

• Generación de actividades del segundo semestre (Capacitaciones, 

Talleres, Programas). 

• Implementación de SOS PYMES en un emprendimiento de San Javier. 

• Participantes en actividades de formación: 243 personas. 

• Encuentros Sectoriales 

Próximas actividades: 

• Programa de Apoyo Integral a Emprendimientos 

• Programa Fortalece 

• Capacitaciones Aprobadas: 

➢ Costos y Fijación de Precios 

➢ Diseño y Armado de Locales Comerciales 

➢ Liderazgo y Mandos Medios 

➢ Excel 

➢ Marketing Digital 

➢ Logística 



  

Abordaje territorial: 

• Se trabaja en coordinación con Oficina de Desarrollo, ACIRN, Alcaldes 

de Young, San Javier y Nuevo Berlín y demás instituciones públicas y 

privadas del Departamento. 

• Empresas y emprendimientos atendidos y contactados en: Fray Bentos 

– Young – San Javier – Nuevo Berlín- Tres Quintas- Algorta - Sarandí de 

Navarro y Grecco. 

• Llegarán todos los Programas y Capacitaciones de manera presencial 

y virtual a todo el Departamento. 

• Se realizan Asistencias Técnicas Internas y Externas en todo el 

Departamento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Argentina.  

Visita a los Esteros del Iberá en la Provincia de Corrientes. 

 

 

 

 

 

 

 

El Intendente Dr. Omar Lafluf, acompañado por el Secretario General, 

Ing. Agr. Jorge Gallo, viajaron a la República Argentina invitados por la 

Fundación Rewilding Argentina y AMBÁ, dichas organizaciones vienen 

trabajando con la comuna rionegrense en los proyectos de ecoturismo 

de los Esteros de Ferrapos, San Javier y Nuevo Berlín. 

El objetivo de la visita era conocer los proyectos que ellos vienen 

realizando en la reserva Provincial Esteros del Iberá, en las márgenes de 

los ríos Paraná y Uruguay, en la provincia de Corrientes. 

El  turismo en sus formatos de ecoturismo, le han dado una fisonomía a 

los esteros del Iberá como un verdadero paraíso de vida silvestre donde 

se puede convivir con un ecosistema en plena expansión y desarrollo de 

especies animales y vegetales.  

Lafluf, destacó que existen distintas opciones para acceder a este 

maravilloso espacio de  la naturaleza, resaltando las acciones que 

llevan adelante los pobladores de la  Colonia Carlos Pellegrini, la cual es 

una pequeña, pero próspera localidad con una fuerte identidad, 

donde el visitante encuentra todo lo que necesita para su estadía o 

paseo por la zona. 

El Intendente expresó que se hicieron contactos con autoridades del 

lugar, los que van a estar visitando Río Negro para aportar su 

experiencia en el desarrollo de proyectos de ecoturismo, realizando 

seminarios y capacitaciones en diferentes localidades. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

El Intendente dio apertura al “Tercer encuentro regional litoral 

sur” del SINAE. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Delegaciones de los departamentos de Colonia, Soriano y Río Negro, se 

reunieron en sala del edificio “Stella D´Italia”; el encuentro congrego a 

representantes de diferentes instituciones integrantes de los Comités de 

Emergencia. 

El Dr. Omar Lafluf, destacó y agradeció el trabajo que realizan los CDE 

donde hay un verdadero esfuerzo interinstitucional. El jefe comunal 

mencionó la primer experiencia que él vivió al respecto, recordando 

que en el año 2005 con la instalación de la planta de celulosa en Fray 

Bentos, donde no se tenía experiencia y se manejaban diferentes 

hipótesis de situaciones que podían afectar al normal desarrollo de la 

ciudad; se comenzó ahí a trabajar fuertemente con el Comité y se logró 

planificar diferentes acciones en beneficio de la comunidad, muchas 

de ellas no se visualizan, pero otras sí y hoy se celebra tener un plan de 

ordenamiento territorial planificado, de no ser así, el crecimiento de la 

ciudad hubiera sido desordenado y desprolijo, aseveró el Dr. Lafluf. 

Por éste y otros motivos, como lo fueron el trabajo coordinado en los 

incendios forestales que tocó vivir, el Jerarca expresó la gratitud por la 

coordinación de fuerzas y voluntad de los Comités, felicitando a los 

mismos, por lo que vienen realizando en la actualización de los 

protocolos de emergencia.  

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

Director Nacional de SINAE fue recibido por el Intendente. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, se reunió en sala Ruggia del Palacio Municipal con el 

Director Nacional del SINAE, Cnel. (R) Sergio Rico. 

En la oportunidad los jerarcas intercambiaron sobre la importancia de 

trabajar en forma conjunta; el Director del SINAE destacó el compromiso 

con el que se viene realizando la actualización de los protocolos de 

emergencia. 

El Cnel. (R) Sergio Rico, mencionó que las diferentes situaciones van 

enseñando nuevas lecciones, por eso es importante ir actualizando los 

protocolos; el sistema se viene afianzando, la pandemia hizo accionar 

en forma multisectorial, unir a privados y públicos, hoy se está con 

presencia en todo el país, manifestó el Director Nacional. 

Sobre la actualización expresó, la misma consiste en que cada Comité 

Departamental de Emergencia, identifique los riesgos más probables 

que tiene en sus localidades y con sus recursos propios se comienza a 

ver cuál es la primera respuesta que se puede ir dando, hasta que 

lleguen más recursos de nivel nacional, si es que esa emergencia así lo 

amerita, indicó el Cnel. (R) Rico. 

 

 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Fray Bentos. 

El Intendente recibió a equipo de MEVIR. 

 

 

 

 

 

 

 

 

El Dr. Omar Lafluf, acompañando de la Directora General de Vivienda 

Arq. Alejandra Vila y técnicos de la comuna, mantuvieron una 

importante reunión con MEVIR y referentes de la Dirección Nacional de 

Integración Social y Urbana (DINISU) del Ministerio de Vivienda y 

Ordenamiento Territorial. 

La visita del equipo de MEVIR a Río Negro, se debió a la planificación de 

varias intervenciones de obra que se realizarán, enmarcadas en el 

Programa Avanzar de erradicación de asentamientos, manifestó el Dr. 

Omar Lafluf. 

Se están ajustando los detalles de los trabajos que se piensan desarrollar; 

el jefe comunal consideró importante poder ir ganando tiempo e ir 

avanzando, para cuando quede firmado el convenio, comenzar a la 

brevedad posible. 

Lafluf, adelantó que el próximo 27 de julio, se estará firmando el 

convenio en Fray Bentos con la presencia de la Ministra de Vivienda, 

Dra. Irene Moreira; se intervendrán un total de 96 casas,  destacándose 

que será un trabajo en conjunto entre el  Ministerio de Vivienda y el 

Gobierno departamental. 

También en referencia a la mejora habitacional, el Intendente  destacó 

que ya se envió para firmar en estos días, el acuerdo por canastas de 

materiales. 



  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Recibimos y difundimos. 

Departamento de Deporte. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Recibimos y difundimos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Young. 

Censo Canino. 

Este viernes se realiza charla de capacitación. 

Por tal motivo se está convocando 

a todos los interesados en 

participar como operadores, para 

esta instancia de capacitación 

que se realizará en el Teatro 

Atenas, este viernes 22, a las 19:30 

En esta iniciativa trabajan Comisión 

de Zoonosis, INBA, MIDES y 

Municipio de Young  

Se destaca la importancia de este 

censo, para tener números 

acertados de la realidad, de 

manera de manejar apropiadamente las zoonosis y prevenir el aumento 

acelerado de canes. 

Desde la Intendencia, se estaría apoyando con los jóvenes del hogar 

estudiantil, integrando los grupos de voluntariado. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Algorta. 

Juegos y castillos inflables en Algorta. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A pesar del mal tiempo se realizó esta actividad en el club La Armonía y 

fue muy disfrutada por los niños participantes. 

El Secretario de la Comisión Especial de la localidad, Gabriel Beloqui, 

indicó que esta jornada recreativa, con juegos y castillos inflables, fue 

coordinada con el Departamento de Cultura de la Intendencia y los 

talleristas de Deporte y Cultura. 

También se brindó una merienda compartida para todos los niños/as.  

Se contó con una muy buena concurrencia. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

Nuevo Berlín.  

Amplio despliegue por los barrios con diversos trabajos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Personal de Poda de Servicios Municipales, realiza el raleo de gajos de 

un árbol de importantes proporciones en el predio del Destacamento 

de Prefectura Local. 

Desde Parques y Jardines se continúa avanzando sobre boulevard 

Alemania, otra cuadrilla realiza tareas sobre la zona costera, se 

interviene en los barrios con servicios de recolección NO domiciliaria y se 

realiza un importante mantenimiento de espacios verdes dentro del 

Corredor Lineal entre Avenida Romay y Ruta 20. 

 

 


